## Carstens llama al Congreso a aprobar reformas económicas (El Financiero 16/02/12)

Carstens llama al Congreso a aprobar reformas económicas (El Financiero 16/02/12)Marcela Ojeda Castilla Jueves, 16 de febrero de 2012 Cambios estructurales, muy importantes para el país. Banxico prevé un crecimiento de entre 3 y 4%. México puede transitar con éxito este año. Reformas acelerarían el crecimiento: Banxico El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, exhortó a la actual legislatura a aprovechar su último periodo de sesiones para aprobar las reformas estructurales, y así contribuir a que la economía crezca más allá de entre 3 y 4 por ciento, como lo prevé el banco central para 2012 y 2013. Sugirió ser conscientes de que ya estamos en el último periodo de esta legislatura, pero agregó que al final del día a ésta le quedan varios meses de vida, por lo que exhortó al Legislativo a aprovecharlos para hacer los cambios que podrían ser muy importantes para el país. Asimismo, refirió iniciativas de reformas, como la laboral, en la que percibe que con un esfuerzo importante en el margen podrían lograrse consensos que generaran ese cambio, y añadió que en la legislatura es muy importante "el brío, ánimo y deseo de hacer una diferencia en el crecimiento potencial de México". Anotó que desde el punto de vista macroeconómico. México puede transitar con éxito este año, y que cuando menos del lado productor y consumidor se ven cifras en el margen buenas, pero el reto es acelerar el crecimiento sin incurrir en presiones inflacionarias, y la manera de hacerlo es con las reformas. "La gran incógnita hacia adelante será el comportamiento de las exportaciones, sobre todo muy asociadas a la evolución de la economía estadounidense, pero en todo caso nuestros fundamentos están fuertes y sólidos, por lo que el PIB crecerá por arriba del promedio esperado para la economía mundial", añadió. Sin embargo, recordó que en los próximos años México ya no seguirá teniendo el impulso de la economía externa, y de ahí que "si queremos crecer más y crear más empleos que los actuales, sí necesitamos hacer más eficiente a la economía y aumentar mucho su competitividad. "Eso está a nuestro alcance, y ahí sí es muy importante que el Legislativo haga su tarea. Si queremos acelerar el crecimiento, se tiene que hacer la tarea en las otras instancias donde realmente se puede detonar el crecimiento económico. "Lo que se deje de hacer en las reformas estructurales no se puede sustituir a través de acciones de política monetaria, porque incluso si lo intentamos, lo que terminaría sucediendo sería que estaríamos gravando a tasas muy altas de inflación a los más necesitados del país", enfatizó. Riesgos En conferencia de prensa acerca del Informe sobre la Inflación del cuarto trimestre de 2011, dijo que la expectativa de este indicador para 2012 se mantiene entre 3 y 4 por ciento, y que la política monetaria vigente es conducente a alcanzar el objetivo permanente del banco central, de 3 por ciento. No obstante, precisó que la junta de gobierno se mantendrá muy vigilante ante factores que podrían recomendar un relajamiento en la política monetaria. Sobre todo, indicó, si hay una mayor desaceleración en la economía mundial, y/o desempeños monetarios en el exterior que pudieran hacer que la política monetaria del Banxico fuera relativamente más restrictiva. "También nos vamos a mantener muy vigilantes de manera significativa ante posibles eventos que pudieran indicar presiones inflacionarias al alza; que pudieran desestabilizar las expectativas de la inflación, y que en un momento dado podrían requerir un ajuste al alza en las tasas de interés", aclaró. Sobre el balance de riesgos para el crecimiento, Carstens señaló a la baja, además de un menor crecimiento de Estados Unidos, mayor aversión al riesgo de los inversionistas, y al alza, que las acciones adoptadas por las autoridades europeas sigan mejorando el funcionamiento de los mercados financieros, y que la economía estadounidense evolucione mejor. Respecto a los riesgos para la trayectoria prevista de la inflación, mencionó a la baja, el mayor debilitamiento de las demandas externa e interna, y que continúe mejorando la percepción relativa del riesgo de México en el ámbito internacional. Al alza refirió choques financieros del exterior que pudieran dar lugar a una depreciación significativa del tipo de cambio y la posibilidad de que los precios de algunos productos agropecuarios repunten, aunque aclaró que "el balance de riesgos para la inflación se mantiene neutral".